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Ergebnisprotokoll  

der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

vom 22.07.2024 

Beginn: 19:40 Uhr      

Ende:  21:08 Uhr 

 

TOP 1: Verpflichtung der Mitglieder des am 09. Juni 2024 gewählten 
Gemeinderates 

 
Zu Beginn der Verpflichtungshandlung spricht der Vorsitzende zum neu gewählten 
Gemeinderat. Die Rede wird Bestandteil des Protokolls. Im Anschluss daran wird 
vom Vorsitzenden die nachstehende Verpflichtungsformel dem Gemeinderat 
vorgesprochen: 
 
„Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte 
Erfüllung meiner Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Gemeinde 
gewissenhaft zu wahren und ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu 
fördern.“ 
 
Sämtliche Gemeinderäte bestätigen diese Verpflichtungsformel durch die Aussage 
„Ich gelobe“. Danach wird diese Verpflichtung vom Vorsitzenden durch Handschlag 
bestätigt. Zudem wird die Verpflichtung von allen Gemeinderatsmitgliedern 
unterschrieben.  
Die Verpflichtung der entschuldigten Gemeinderätin Marieta Munk wird in der 
nächsten Sitzung des Gemeinderats nachgeholt. 
 
Anschließend bittet GR Prof. Dr. Haug das Gremium darum, sich in Anbetracht der 
Fülle der Tagesordnung bei den Redebeiträgen auf das Wesentliche zu 
konzentrieren.  
 
 
 
TOP 2: Bürgerfragen 
 
TOP 2.1: Grundschule Aichwald - Vandalismus an Fahrrädern 
 
Ein Bürger – der Elternbeiratsvorsitzende des Grundschule Aichwald - meldet sich zu 
Wort und beklagt, dass es auf dem Gelände der Grundschule innerhalb der letzten 
zwei Jahre zu zahlreichen Vorfällen gekommen sei, in denen Fahrräder entweder 
beschädigt oder entwendet wurden. Er möchte von der Verwaltung wissen, was hier 
seitens der Gemeindeverwaltung getan werden könne. Hauptamtsleiter Felchle 
erklärt, die Verwaltung habe hiervon erst letzte Woche erfahren. Der 
Gemeindevollzugdienst könne auf dem Schulgelände vermehrt Präsenz zeigen. Eine 
flächendeckende Kameraüberwachung sei nicht möglich, vielmehr müssten die 
Vorfälle bei der Polizei angezeigt werden. 
 
GR Prof. Dr. Haug erkundigt sich, ob die Fahrräder in einem abschließbaren Raum 
abgestellt werden können. Hauptamtsleiter Felchle erklärt, es handle sich um drei 
Standorte – unter anderem auch im Freien. Das Anbieten ausschließlich 
abschließbarer Abstellflächen sei nicht praktikabel.   
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TOP 3: Bekanntgaben 
 
TOP 3.1: Finanzzwischenbericht 
 
Der Kämmerer der Gemeinde Aichwald, Andreas Jauß, stellt dem Gremium den 
Finanzzwischenbericht vor. Die Präsentation wird Bestandteil des Protokolls. 
Als kleine „Aichwalder Erfolgsgeschichte“ wertet er die Entwicklung der 
Gewerbesteuer: Diese sei mit 3,5 Mio. Euro veranschlagt gewesen und liege nun bei 
4,1 Mio. Euro. Der Rest der Einnahmen bewege sich auf bekanntem Niveau. Die 
Schlüsselzuweisungen seien - wie erwartet - um 78.000 Euro zurückgegangen. Die 
Gewerbesteuerumlage sei leicht gestiegen, die FAG-Umlage und Kreisumlage 
hingegen unverändert. Das Minus beim ordentlichen Ergebnis reduziere sich zum 
Jahresende auf -2,19 Mio. Euro, die liquiden Mittel belaufen sich auf 8,6 Mio. Euro, 
so Jauß abschließend.   
 
 
 
TOP 3.2: Baumaßnahme Turmstraße 
 
Der Leiter des Bau- und Umweltamts, Jens Korff, informiert über die 
Tiefbaumaßnahmen in der Panorama-, Turm- und Lindenstraße. In diesem 
Zusammenhang werde auch gleich das Gemeindegrundstück Ecke 
Lindenstraße/Turmstraße erschlossen, so dass es nach einer kleinen Änderung des 
Bebauungsplans – zukünftig als Baugrundstück zur Verfügung gestellt werden.   
 
 
 
TOP 3.3: Foto des neuen Gemeinderats 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, in der nächsten Sitzung des Gemeinderats werde ein 
Gruppenfoto des neu gewählten Gemeinderats gemacht.   
 
 
 
TOP 4: Bestimmung der Ausschussmitglieder für den 

Verwaltungsausschuss und den Technischen Ausschuss 
Vorlage: 2024/74 GR 

 
Der Gemeinderat stimmt der nachstehend aufgeführten Besetzung des 
Verwaltungsausschusses und des Technischen Ausschusses im Wege der Einigung 
zu: 
 

Verwaltungsausschuss: 
 

Ordentliche Mitglieder: Stellvertreter: 

  

CDU 
 

Prof. Dr. Haug, Volker Dorn, Manuel 

Föhl, Christof Munk, Marieta 

Groner, Barbara Baumann, Michael 
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Ulmer, Lutz 

  

Freie Wähler 
 

Dr. Hoffmann, Edda Wieland, Jochen 

Kuttroff, Martina Graf-Faiß, Katrin 

Oetinger, Manuel Fischer, Marius 

  

SPD  

Neumann, Michael Binder, Kerstin 

Unterricker, Thomas 
 

  

Grüne  

Richl, Silke Knapp, Walter 

 

Technischer Ausschuss: 

 

Ordentliche Mitglieder: Stellvertreter: 

  

CDU 
 

Dorn, Manuel Prof. Dr. Haug, Volker 

Munk, Marieta Föhl, Christof 

Baumann, Michael Groner, Barbara 

Ulmer, Lutz 
 

  

Freie Wähler 
 

Wieland, Jochen Dr. Hoffmann, Edda 

Graf-Faiß, Katrin Kuttroff, Martina 

Fischer, Marius Oetinger, Manuel 

  

SPD  

Binder, Kerstin Neumann, Michael  
Unterricker, Thomas 

  

Grüne  

Knapp, Walter Richl, Silke 
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TOP 5: Wahl der Vertreter in die weiteren Gremien 
Vorlage: 2024/75 GR 

 
Der Gemeinderat stimmt der nachstehend aufgeführten Besetzung der weiteren 
Gremien zu: 
 

a) Landeswasserversorgung 
 

ordentliches Mitglied: Kerstin Binder 
Stellvertreter:  Michael Baumann 

 
 

b) Schulbeirat 
 

ordentliches Mitglied: Marieta Munk 
Stellvertreter:  Manuel Oetinger 

 
 

c) Jugendmusikschule 
 

ordentliches Mitglied: Jochen Wieland 
Stellvertreter:  Christof Föhl 

 
 

d) Jugendhausbeirat 
 

ordentliches Mitglied: Michael Baumann 
ordentliches Mitglied: Silke Richl 
Stellvertreter:  Dr. Edda Hoffmann 

 
e) Kulturbeirat 

 
ordentliches Mitglied: Katrin Graf-Faiß 
Stellvertreter:  Thomas Unterricker 
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g) Ältestenrat 
 

Ordentliche Mitglieder: Stellvertreter: 

  

CDU Eine Stellvertreterregelung erfolgt  

Prof. Dr. Volker Haug nicht. Es kann somit jeder 

Marieta Munk Gemeinderat / jede Gemeinderätin 

 der Fraktion  

Freie Wähler mit der Vertretung  

Jochen Wieland beauftragt werden. 

  

SPD  

Michael Neumann  

  

Bündnis 90/Die Grünen  

Walter Knapp  

 
 

h) Mitglieder Verkehrsschau 
 

Ordentliche Mitglieder: Stellvertreter: 

  

CDU Eine Stellvertreterregelung erfolgt  

Michael Baumann nicht. Es kann somit jeder 

Lutz Ulmer Gemeinderat / jede Gemeinderätin 

 der Fraktion  

Freie Wähler mit der Vertretung  

Martina Kuttroff beauftragt werden. 

  

SPD  

Kerstin Binder  

  

Bündnis 90/Die Grünen  

Walter Knapp  

 
 
 
TOP 6: Wahl der Stellvertreter des Bürgermeisters 

Vorlage: 2024/76 GR 
 
Der Gemeinderat entscheidet durch Wahl über die Besetzung der 
Stellvertreterstellen des Bürgermeisters wie folgt: 
 

1. Stellvertreter:  Prof. Dr. Volker Haug  

2. Stellvertreter:  Jochen Wieland  

3. Stellvertreterin:  Kerstin Binder  
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TOP 7: Bau der Süddeutschen Erdgasleitung: Zustimmung zum 

Gestattungsvertrag 
Vorlage: 2024/69 GR 

 
Der Gemeinderat stimmt – vorbehaltlich der Einigung bzgl. des noch ungeklärten   
Grundstücks -  den Gestattungsverträgen für den Bau und die Einlegung der 
Süddeutschen Erdgasleitung für die gemeindlichen Grundstücke zu.  
 
 
 
TOP 8: Änderung der Kindergartenordnung zur Anpassung der 

Kindergartengebühren für die Kindergartenjahre 2024/2025 und 
2025/2026 
Vorlage: 2024/52 GR 

 
1. Der Gemeinderat stimmt der Neukalkulation der Kindergartengebühren 

(Anlage 2) für die Jahr 2024/2025 und 2025/2026 zu. 
2. Der Gemeinderat beschließt die in der Anlage 4 beigefügte Satzung zur 

Änderung der Kindergartenordnung.  
 
 
 
 
TOP 9: Änderung der „Betreuungssatzung„ zum Betreuungsangebot an 

der Grundschule 
Vorlage: 2024/53 GR 

 
1. Der Gemeinderat stimmt der Neukalkulation der Gebühren der 

Betreuungsangebote an der Schule (Anlage 1) zu. 
2. Der Gemeinderat beschließt die in der Anlage 3 beigefügte Satzung zur 

Änderung der „Satzung zum Betreuungsangebot an der Grundschule 
(Betreuungssatzung)“   

 
 
 
TOP 10: Verkauf der 2. Teilfläche des Gewerbebauplatz 654/5 

Vorlage: 2024/70 GR 
 
Die Behandlung des Tagesordnungspunktes wird vertagt.   
 
 
 
TOP 11: ÖPNV: Verbesserung Busverbindung Richtung Weinstadt im 

Schülerverkehr 
Vorlage: 2024/71 GR 

 
Der Gemeinderat nimmt von den Anpassungsvorschlägen der Firma Schlienz-Tours 
im morgendlichen Schülerverkehr Kenntnis und befürwortet eine entsprechende 
Antragstellung/Abstimmung des Busunternehmens mit dem Landkreis und VVS – 
unter Vorbehalt einer Prüfung nach 6 Monaten. 
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TOP 12: Zustimmung zur Anmietung des evangelischen Gemeindehaus als 

Interimsnutzung für Schule und Kernzeit 
Vorlage: 2024/72 GR 

 
Der Gemeinderat stimmt der Anmietung des evangelischen Gemeindehauses in 
Aichschieß zur Nutzung für den Schulunterricht und die Kernzeitbetreuung ab dem 1. 
August 2024 zu. 
 
 
 
TOP 13: Verschiedenes 
 
 
TOP 13.1: Spielplatz Knäuleshof – Spielkiste 
 
Gemeinderätin Martin Kuttroff bittet die Verwaltung um Prüfung, ob auf dem 
Spielplatz Knäuleshof eine Kiste angebracht werden kann, in der die „privaten“ 
Spielsachen der Kinder untergebracht werden können. Bauamtsleiter Korff sagt zu 
dies zu prüfen.   
 
 
 
TOP 13.2: Ruhestörung in Aichschieß 
 
Gemeinderat Knapp informiert, in der Nacht von Samstag auf Sonntag habe er in 
Aichschieß ziemlich laute Musik vernommen und möchte wissen, ob bei der 
Verwaltung etwas angemeldet war und bis zu welcher Uhrzeit dies generell erlaubt 
sei. Hauptamtsleiter Felchle erklärt, ihm sei nichts bekannt gewesen. Grundsätzlich 
gelte ab 22 Uhr die sogenannten „Nachtruhe“. Sollte sich durch den entsprechenden 
Lärm jemand gestört fühlen, könne die Polizei gerufen werden – in diesem Fall 
erhalte die Verwaltung dann auch einen Polizeibericht.   
 
 
 
TOP 13.3: Parksituation in Aichschieß 
 
Gemeinderat Fischer informiert, in Aichschieß – zwischen der Linde und dem 
Kreisverkehr – sei die Parksituation häufig sehr kritisch, sodass seitens der 
Landwirtschaft und Feuerwehr kaum noch ein Durchkommen möglich sei. 
Hauptamtsleiter Felchle erklärt, dieser Bereich sei verkehrsrechtlich geregelt und 
erlaube eine einseitige Beparkung. Er sagt zu, der Gemeindevollzugsdienst werde 
sich diesen Bereich genauer anschauen und abends verstärkt kontrollieren.   
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